

CORBATAS ELEGANTES

El Buen Tono, Zacatín, 12

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Antonio Rodríguez Marquez

falló el día 22 de setiembre de 1894. R. I. P.

El día 2 del corriente estará el jubileo circular en la iglesia del Ángel Custodio por el alma de dicho señor...

La señora viuda e hijo del finado suspiran a sus amigos encomiendan su alma a Dios.

Los Excmos. e I. mos. Sres. Arzobispo de Granada y Obispo de Guadix se han dignado conceder 50 días de indulgencia...

Al Cabildo.

Ayer nos ocupábamos de una cuestión que es de verdadera trascendencia para Granada y sobre la cual se hace preciso que el Ayuntamiento adopte rápidas, eficaces y energicas medidas...

La viruela, que desde hace años viene combatiendo a la población como un mal endémico, se excita en la actualidad y reviste caracteres epidémicos que hay necesidad de combatir a todo trance...

No sabemos que hasta ahora se haya realizado nada práctico encaminado a combatir la enfermedad y evitar su propagación. En este terreno y en todo lo relativo a medidas higiénicas, de saneamiento y desinfección...

La Junta local de Sanidad debe reunirse sin pérdida de momento, y si la referida Junta aun no ha sido convocada, es necesario que en el cabildo de hoy se acuerde la cita con el carácter de urgentísima...

Por ahora la enfermedad se muestra en un período incipiente del que es necesario impedir que siga combatiéndose por todos los medios, pues solo así podrá conseguirse que no alcance proporciones que por el excepcional estado atmosférico y meteorológico que sufrimos este año, pudieran ser temibles y originar a Granada días de luto.

Cosas de Cuba.

Al tercer día ésbamos vista por la mañana al puerto de Gibara y en fé y señal de que nos aproximáramos a las costas de la Isla, el día anterior un cabo de eslon desenfundó las dos piezas de 12 cm Honoria que llevábamos en la toldilla del barco...

ganar oportunamente nuestro estado de estribor a remo, haciendo de paso indicación al vapor sobre la marcha que había de seguir y con efecto, no calculó bien el cañal y encalló al mismo tiempo que tiraba el ancla el grandioso trasatlántico.

Andó el capitán del puerto, oficial de la marina de guerra, y gracias a las exactas indicaciones que hizo al del buque y a la pérdida del ancla, después de gran esfuerzo de máquina pudo ponerse a flote sin avería sensible por haberse acostado sobre un banco de cieno.

Recibimos orden de no permitir desembarco de individuos de tropa y que aguaráramos órdenes de la Habana en otro buque que nos habria de trasladar a Navitas para operar en dirección de Puerto Pí y Cape.

Me tras, llegaban noticias sobre los insurrectos que al parecer se pasaban por aquellas inmediaciones, y los estragos que se fiere hacia en los poblados de Gibara é inmediatos. Y como llegara la noche y el buque enviado de la capital no vino, algunos oficiales capitaneados por alguno que conocía el país, desembarcaron en Gibara para dar un paseo por la ciudad, pisar tierra sobre todo, y tomar algún refresco en la reunión guatejese que a seguida se improvisó y a la que no faltaron algunos camiseros cubanos, partidarios de España y sobre todo de los oficiales españoles, cantando guajiras, habaueiras, gibraritas y baladitas por todo lo alto y lo bajo, hasta que la luz del nuevo día adirtió a todos que era llegado el caso de retirarse prudentemente a nuestro barco, no sin haber tenido antes un disgusto seri: un jefe de los que embarcaron sin mando de tropa que había dado muestras de misantropía durante la navegación, se tiró de cabeza al puzo a la vista de los demás con lo que, puede decirse, se agrió a última hora la fiesta, sin más contratiempo que el remojón consiguiente, porque fué exhalado al momento por los mismos compañeros de expedición.

Al amanecer llegó el buque que esperábamos con orden de que siguiera el nuestro con rumbo a la Habana y esto nos produjo vivísima alegría, porque calculamos a seguida que el paso por la capital era indicio de que nuestro destino sería a Las Villas y por la mayor facilidad que halláramos para variar nuestro equipo porque íbamos con la guerrera de corones remasado abrigados para entrar en campaña en aquellas latitudes.

A seguida levó anclas el trasatlántico y costeano hizo rumbo para pasar la costa N. de la Isla y llegar al segundo día a la Habana sin haber tenido el disgusto de tener que encerrar en su camarote al jefe en cuestión porque en la noche última intentó arrojarse al mar, sin lograrlo gracias a la vigilancia de que era objeto y con lo que se puso de relieve la perturbación mental que venia sufriendo desde la salida de la Península y que fué en aumento con los grandes calores que se succionan al aproximarse al mar de las Antillas.

E. MILLAN FERRIZ.

“El Defensor,” en Africa.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MARRUECOS)

Diversos son los comentarios que actualmente se hacen en Marruecos sobre la política que en este país viene observando la Gran Bretaña.

Mis acómosos son los juicios de la prensa francesa, leídas en Tánger con verdadera pasión. En honor a la verdad hay que hacer justicia a nuestro estimado colega La Correspondencia de España; pero diría ha sabido apreciar el sílabe de la diplomacia británica con conocimiento de causa, sin dejarse llevar de rumores y fantásticas apreciaciones. Los ingresos de esta población feilitan al correspondiente Sr. de Olive por la cordura en sus correspondencias periodísticas.

Mis no hay que asegurar el plan diplomático del gobierno de Londres; por que el carácter especial de las negociaciones de los políticos ingleses no se revela fácilmente, puesto que apenas si se conocen poco antes de llegar al resultado que se prometeron.

Puede decirse, sin embargo, que los ingleses buscarán pretextos en su día, para hacernos probar que la ciudad de Tánger corresponde por derecho histórico, a la Gran Bretaña. Indudablemente que señalan los ingleses con poseer un puerto en Marruecos, que sirviendo de defensa al de Gibraltar, sea al mismo tiempo la base para dominar en el Mediterráneo.

Los portugueses consiguieron la sujeción de los mares de Tánger, a consecuencia de las expediciones de 1464 y 1471, dirigidas por el monarca lusitano D. Alfonso V.

Erase el año de 1662. La alianza entre Portugal é Inglaterra, quisiese asegurar, por lo que D. Juan VI dió la antigua Tingitana ó Transfretana a su hermana la Infanta Catalina, en concepto de dote, al casarse con D. Carlos II.

Los ingleses ocuparon esta plaza durante vein los años, que abandonaron, por no sufrir más los ataques incessantes de los moros.

Gobernaba entonces Muley Ismael, quien cedía a la ciudad que no pudo sostener la Gran Bretaña. Y en cambio hoy que las circunstancias han variado y que el poder colonial de los ingleses quiere extenderse hasta Marruecos, invocara el testimonio de la Historia antes de apelar al combate naval, que tendría que sostener con riesgo de perder la victoria.

Primero la diplomacia, y después el derecho otorgado por Portugal. La diplomacia no les dá resultado halagüeño. Ya han

comprendido los ingleses que por algun tiempo no irán al territorio de Aghera con el pretexto, ya conocido, de extraer piedra blanca para el dique de Gibraltar.

MANUEL JUBES (NAHARRO) Tánger, setiembre del 96

De Granada a Puente Viego

Como una de las verdades de Pero Gullio es que para empezar un viaje lo primero es saber a donde se marcha, con esto mis desafortunadas impresiones por estar en conocimiento del palancito lector que, Puente Viego es un balneario termal, cerca de Renedo, dos estaciones antes de Nafrío, en el de icoso valle de Tarraigo, y en la parte del río Pas. Estas eran las noticias que me permití cuando, maleta en mano y ávido de impresiones, llegué a la diligencia de Jaso, para unirme al tren de Madrid, sin sufrir las molestias de la estancia en la caliginosa Córdoba. Pronto restalló el látigo del mayoral en el aire al mismo tiempo que un estrigito ya, arrancando el coche entre grandes traquetones y algazanas los vajeos.

La hermosa vega granadina se coloreaba por las últimas luces de un crepúsculo belísimo que, con primorosas celajes y arbores, tiraba el cielo por el Occidente, donde se destacaban por oscuro las zaidas sinuosas de las sierras que limitan a Granada.

A medida que la noche avanzaba, el silencio me iba rodeando; mis vajeos se dormían sobe los no muy banales simulaciones del carruaje y tras largo rato de incha con el sueño acabé por dormirme.

—Señorito, Jaso, ¿dónde está el mayoral mientras me desee taba? —¿Qué hora es? —interrogué. —Las cinco, me dijo, y, en efecto, ya los primeros albos del día iluminaban el cielo, y a su vez podía distinguir la playa en que yo estaba y un alto castillo encaramado sobre escarpada roca.

—Yo lo propondré al cabildo—respondió el bondadoso Sr. Sánchez de la Neta al oír mi deseo de ver la cara de Dios, la cual me puede enseñarse, sin acoso de todos los cardóigos.

Mientras a mi amigo lo propalé la Catedral, parecíame en su repartición interior a las de Granada y Guadix; pero más pequeña que la primera y mayor que la segunda, siendo su ornamentación bastante sencilla. De toda ella sobresale la magnífica fachada, superior a la de nuestra basílica; pues en sus extremos se yerguen dos esbeltas y altas torres, unidas por soberbia balustrada, donde larga serie de estatuas muestran sus patricios rostros.

Entre V, que se van a enseñarle el santo rostro, me dije a mí, guando me hasta un sagrario, colocado detrás del altar mayor, hacia el cual se dirige el vá mencionado canónigo, con toda la solemnidad que se usa para manifestar.

Describir el efecto que me causó la contemplación de la reliquia es imposible, y sólo puede comprenderlo quien conozca mi carácter nervioso é impresionable, unido a mi acendrada fe religiosa.

Ocurra por los años, pero visible, se encuentra la imagen colocada sobre rico fondo de oro, que excelsa valioso marco de pedrería, coronado por un lazo de brillantes.

Permanecí orando de rodillas, hasta que me sacó de mi abstracción el señor Sánchez, indicándome que debía ver el palacio episcopal, al cual me dirigí, viendo su magnífica obra, sin concluir a la sazón, y donde han sido enterrados muchos millones, hasta la gran extensión del edificio, que erante se aleja dentro de él la Audiencia con todas sus dependencias y la Diputación provincial; aseen de modo tan cómodo.

Di las gracias a los Sres. Torres y García que me habían dispensado multitud de atenciones, dirigiéndome a la estación para tomar el tren de Puente Genil, que no tardó en llegar, instalándose cómodamente en él.

MELCHOR ALMAGRO Y SANMARTIN.

Miscelánea.

Tribun I. En la última reunión del Consejo de Instrucción pública, se acordaron varios arreglos de escuelas y se ha completado el tribunal de oposición a la cátedra de Lengua sanscrita, vacante en la Universidad Central.

La apertura de curso. Según anunciamos, ayer a las doce de la tarde se celebró en el Paraninfo de la Universidad la apertura del nuevo curso académico de 96 al 97 ante numerosa y distinguida concurrencia, entre la cual se hallaban en las tribunas algunas señoras.

Oyó la presidencia el Rector de la Universidad D. Eduardo García Solá, sentándose a su derecha é izquierda respectivamente los señores Decanos de Derecho y Medicina, Sres. Rada y Delgado y Castillo Lechuga. Además asistieron los Sres. García Duarte (don Eduardo), Dorronsoro (D. Benito), Banco Constan, Marjón, Vico y Brvo, Horrojo (D. Fustino), Alonso (D. José) Garrido (D. Manuel), Torres Campa, González Gubín, Fernández Oña (D. Félix), Alemayor y Jiménez Sánchez, Afonso Rbera (D. Joaquín) y Velazquez de Castro.

En representación del Cabildo Catedral, los señores cardóigos D. Juan Sierra y D. F. moise Navarré; por la Escuela a Normal, D. Bas Ayllón, por el regimiento de Dragones de Santiago, su bizarro coronel D. Eadio Andino del Solar; por la Facultad de Derecho del Santo Monte, los Sres. Villanova y Medina; y el R. P. Eugenio Pérez, por los Escolapios.

Abierta la sesión, leyó el discurso inaugural el doctor Perales que explicó el tema La herencia en Medicina con

gran copia de datos científicos y es periodos correctos y elocuentes.

Al terminar el Sr. Perales fué saludado con los aplausos de la concurrencia.

Después de darse lectura por el secretario Sr. Lacalle de la lista de los alumnos premiados, el Rector declaró abierto el curso de 1896 a 97, en nombre de la Reina Regente del Reino. El acto resultó brillante.

El Gobernador. De un día á otro saldrá para el balneario de Albama el Gobernador civil de la provincia D. Filiberto Abellador Diaz.

De primera clase. Por Real orden se ha elevado a la categoría de primera clase, la Administración de loterías de Madrid, confiándose en el cargo de administrador a D. José Arcos; pero con la obligación de aumentar la fianza que tiene constituida hasta la suma de cuatro mil trescientas pesetas.

Modificaciones. La Ordenación de pagos de clases pasivas, ha dirigido una circular a esta Delegación de Hacienda, trasladando la Real orden de setiembre último, por la que se modifica en parte lo establecido para el apoderamiento y revisión.

Aspirante. Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia D. José González Castro.

El impuesto sobre viajeros. La Dirección general de Contribuciones ha dirigido a la Delegación de Hacienda una orden circular, llamándole la atención acerca de las modificaciones introducidas en el Reglamento para la exacción del impuesto sobre viajeros y mercancias, a fin de que se les haga observar a las Empresas domiciliadas en esta provincia, y se ejerza una vigilancia activa para conseguir los mayores rendimientos al Tesoro.

Relevación de fianza. El ministro de Hacienda ha resultado favorablemente la solicitud de varios concejales del Ayuntamiento de Motril, para que se les releve del depósito previo de 75 800 pesetas de que fueron declarados responsables, como resultas de consumos en el ejercicio de 94 á 95.

Servicios de la guardia civil. La del puesto de Fuentes Vaqueros ha determinado el gitano Saustiano Fernández Maldonado, á quien reclamaba el juez de Instrucción para cumplir condena.

—La de Guadix ha detenido en aquella población al vecino de la misma Antonio García por herir en la cabeza con un palo a un niño de diez años.

Dicho sujeto ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado de Instrucción del partido.

Sorpresa. Ayer á las tres y media de la madrugada el jefe de vigilancia Sr. Ramos Barga acompañado de dos agentes del Cuerpo, entró en una posada para inspeccionar si se cumplían ó no las prescripciones relativas al servicio de viajeros.

El mozo de la referida posada al ver entrar á aquella hora al Sr. Ramos y los agentes, sin que estos le preguntaran señalo una habitación diciendo «allí, están».

Sorprendido el jefe ante aquella salida del mozo le preguntó que quien estaba allí á lo que respondió: —«Los que Vd. vienen buscando».

Entonces el Sr. Ramos se dirigió á la habitación lleno de curiosidad y júbil desgraciado en ella estaban ocultando su amor una jóven pareja de pichones, á quienes el tímido mozo involuntariamente había vendido.

La policía devolvo á los des amantes, dando seguidamente cuenta del hecho á los padres de la novia.

A lo que se vé, el verane de los membrillos está dejando bien señaladas las huellas de su paso por esta tierra, pues los tres á veces días cada uno ha registrado una faga, y no de vocales.

Quejas del vecindario.

Cero y van dos. Por segunda vez llamamos la atención del señor alcalde para que ordene la reposición de la farola que siempre ha existido en la calle de Santa Escolástica entre las casas números 26 y 27 pues es verdaderamente extraño que por el abuso incalificable de los encargados del alumbrado público, se prive al vecindario de una farola cuya luz es de imprescindible necesidad en el expresado trayecto.

En nuestro primer suelto hicimos la historia de la malograda farola que al pasar un carro cargado de paños fué derribado y que apesar de haber satisfecho el carrero su importe aquella fué trasladada á otra parte sin otro motivo justificado que el haberle parecido así oportuno á los señores encargados de este servicio.

Llamamos de nuevo la atención del señor Alcalde sobre este particular.

La vacuna municipal. Cada día es mayor la fiebre de público, al Instituto municipal de vacunación,

Las dependencias de esto no bastan para contener el número de personas que acuden á disfrutar los beneficios de la vacunación gratuita y la cola que se forma invade el patio llamado de la limpieza, por ser donde se deposita el material destinado á este servicio público.

Para formar una idea exacta de lo que decimos, bastará consignar que el Ayuntamiento ha dispuesto la instalación de unos cuantos bancos procedentes del Instituto militar, en el patio referido, para que el público pueda aguardar cómodamente; pues como la vacunación se va haciendo por orden riguroso de turno resulta que los que no consiguen puesto entre los primeros necesitan aguardar algunas horas, apesar de haberse aumentado el personal facultativo y el número de terneras que tenía asignado para tan importante preservativo contra la viruela.

Pero todavía dará más perfecta idea la estadística de los vacunados durante el mes de setiembre y que asciende á la cifra de 3 363 personas, de las que 1.201 son vacunados por primera y las 2.162 revacuados.

Todos estos datos prueban á la vez que, va desapareciendo la resistencia que otras veces inspiraba la vacunación á cierta parte de la sociedad y que los consejos de la ciencia perfectamente comprobados por un resultado fultivo se van abriendo paso.

Y ya que de este asunto hablamos, diremos que la vacunación se está haciendo en todas las dependencias, centros é instituciones donde se crea la concurrencia de personas á que el Ayuntamiento está facilitando cuantos cristales de linfa son precisos para este fin.

Alumnos aprovechados. Ha regresado a Guadix después de obtener brillantes calificaciones en los exámenes de sus asignaturas de la Facultad de Derecho D. Francisco Rodríguez Poinado, quedando en Guadix para hacer los ejercicios de grado en la misma Facultad el estudiante jóven accitano D. Atanasio Mangorre Hernandez.

Dinero para los maestros. En la segunda quincena del presente mes, ha ingresado en la C. J. de Instrucción pública, las siguientes cantidades con destino á los maestros de los pueblos que tambien se expresan:

	Pesetas.
Dobos Viejas	98 71
Molina Buzbaron	317 87
Baza	4 422 57
Castaraz	161 00
A deiro	464 63
García Grande	687 00
Aibudá	851 00
Cogollos de Guadix	30 24
Yator	104 84
Santa Fe	291 43
Alcudia	59 66
Motril	5 183 00
La Peza	287 00
Atarfe	252 00
La Calahorra	290 00
Picena	99 00
Moclin	1 006 00
Orjiva	4 886 61
Ujijar	582 98
A guifo	45 42
Marcas	45 20
Polepes	13 24
Chunhuisa	217 37
Montefrío	2 464 00
Estar	186 66
Athama	2 871 48
Y-gon	192 12
Dalfontes	147 00
Alhendin	415 76
Javies	141 00
Plas Puente	1 538 78
Taron	563 58
Diezma	179 80
Pa chil	189 88
Fuente Vaqueros	166 39
Ger	325 10
Rubite	109 00
Otura	110 51
Latorcillas	17 60
Montefrío	287 17
Huácar	4 895 00
Campotejar	860 00
Huélaga	871 95
Guadix	2 179 87
Granada	5 564 86

Nos alegramos. Se encuentra completamente restablecido de la fiebre amarilla, nuestro paisano el distinguido médico primero de Sanidad Militar, don Fernando Morell y Terry, que fué atacado por tan terrible enfermedad en San Luis (Santiago de Cuba), en donde presta sus servicios.

Secretario. Ha sido nombrado secretario primero de la Asociación Fomento de las Artes, nuestro querido compañero en la prensa, D. Emilio Fernandez Sanchez.

Es una buena adquisición para el Fomento, pues el Sr. Fernandez Sanchez, cuya instrucción y cuyo cariño á las clases obreras son bien notorios, puede ser un valioso elemento, que contribuya á sacar á la popular institución granadina de la oscuridad en que desde hace muchos años viene realizando su benéfica obra educadora, sin que desde 1890 haya celebrado acto alguno que la ponga en relacion con el público.

Damos la enhorabuena al jóven escritor por la merecida honra de que ha sido objeto.

Nuevo periódico. Ayer vió la luz pública el primer número de un semanario ilustrado...

El simpático colega, al que deseamos todo género de prosperidades y larguísima vida...

El número de ayer publica en artístico fotograbado el retrato del decano de Medicina Sr. Castillo Lechuga...

Es director-proprietario de La Union, el joven abogado y conocido agente escolar D. Luis Lopez Cazar...

Un proceso ruidoso.

Segun nuestras noticias, el proceso incoado sobre denuncias formuladas contra el juez de primera instancia de Guadix...

Se ha dictado auto de procesamiento contra el referido funcionario, quien ha sido suspendido del cargo...

Anteriormente al juez se hallan procesados el abogado de Guadix D. Antonio Martinez Moraleda...

Parce que contra quien resultan más graves cargos es contra el referido abogado, como lo hace suponer el hecho de haber sido preso por mandato judicial...

Viajeros. Procedente de Málaga ha llegado a esta capital Mr. Bettefeld, ingeniero de la casa Klein y Compañia de Barcelona...

De los baños de Alhama ha regresado a Jaen la esposa de D. Rafael del Nido.

Ha marchado a Lanjaron el industrial jiennense D. Manuel Sanchez Martinez.

Ha marchado a Alicante, D. Manuel Rosende.

Hay saldrá para Lanjaron, el secretario del Instituto, D. Antonio Manzano.

Han llegado de Motril el Alcalde de aquella ciudad D. Luis Viruosa Molina y los Sres. D. Antonio Trujillo Carmona, D. Francisco Hernandez Rodriguez, D. Patricio Fresuada y D. José María Poig.

De esta capital han regresado a Málaga D. Juan Huelin Muller, D. Raimundo Diaz Collantes, D. Francisco Prieto del Rio, D. José de Lara Lopez, D. Manuel Espejo Martinez y el fiscal de aquella Audiencia Sr. Perez Velido.

Ha llegado de Málaga el industrial D. Francisco Guardia y su esposa.

Ha salido para Loja, D. Juan Luis Daza.

Ha llegado a esta capital, procedente de Loja D. Francisco Valverde Garcia.

Ha marchado al Puerto de Santa Maria el señor Marqués de Valdeflores, acompañando a sus hijos, D. José y don Angel.

Ha regresado de Málaga D. Valentin Agrela Moreno, acompañado de sus hijas.

Casos y cosas.

Disparo certero. Un niño de 7 años desde la casa número 8 de la calle de Montalvan arrojó una piedra que desgraciadamente fué a dar a una mujer llamada María Moreno...

Detenido. Por bismar en la calle de la Duquesa fué detenido ayer y puesto a disposición del Gobernador civil Francisco Amador Hera.

Matricula. Hasta el día de ayer se habían matriculado en la Universidad Católica del Sacro-Monte 190 alumnos.

Apertura. A las once de la mañana tendrá lugar hoy la solemne apertura de curso en el Sacro-Monte, pronunciando el discurso inaugural el catedrático de dicho Colegio D. Felipe Campos de los Reyes.

Barcos. Han entrado en Málaga el pailebot Rosario de Motril, y el laúd Virgen de Regla de Albuñol.

Abad. Ha marchado al balneario de Alhama el Imo. Sr. Abad del Sacro-Monte, D. José de Ramos Lopez.

Pica en histeria. Anoche a las siete se presentó en la inspección de vigilancia una mujer, manifestando que una joven de 19 años, que servía casa de una hermana de la denunciante, había desaparecido del domicilio en la mañana del 30 del pasado.

La joven referida, contagiada indudablemente por la epidemia amorosa que ha invadido la capital, parece que marchó con su novio en busca de senda ventura, ignorándose aun el punto de parada de la tierra pareja.

Y van cuatro fugas en tres días! El P. Ortega. Esta mañana en el tren correo ha salido con direccion al

Puerto de Santa María el P. Ortega S. J.

A la estación fueron a despedirlo una Comisión de congregantes de San Luis.

A Madrid. En el tren correo de hoy habrá salido para Madrid nuestro distinguido paisano el heróico comandante Fernandez, que regresará a Granada dentro de pocos días.

Escándalo. En la placeta de Gracia dos curdas promovieron anoche una buena jarana, echándose de guapos y queriendo acometer al sereno del distrito, a los guardas de consumos y hasta a los industriales que hay establecidos en los alrededores.

Estos últimos adoptaron el prudente acuerdo de cerrar los establecimientos sin hacer caso de las amenazas de los matachines.

Cuando acudieron varios serenos y una pareja de agentes de policía, los pájaros habían volado y aqui no pasó nada.

Despacho de billetes

Desde hoy podrán adquirirse las localidades para el concierto que dará el domingo en el teatro, el eminente tenor B. Zares, en el establecimiento de la «Magdalena» calle de Mesones, 49.

Oposiciones a escuelas. Por orden del Imo. Sr. Rector de la Universidad, de conformidad con lo prevenido en el Reglamento de 27 de agosto de 1894, se anunciaron autayer las oposiciones para probar las escuelas de primera enseñanza y auxiliares vacantes en este distrito universitario...

En la provincia de Granada, las elementales de niñas de Rubite, Escútar y Benafá de las Villas, dotadas con 825 pesetas anuales...

En la provincia de Almería, las elementales de niñas de Huéscar, Olanes y Paternas, dotadas con 825 pesetas anuales...

En la provincia de Jaen, la elemental de niñas de Sribuela, y la de niñas de Canena, ambas dotadas con 825 pesetas anuales.

Y finalmente, en la provincia de Málaga, las elementales de niñas de Benamocarra, Cutar, Berja, Sedella, Jimera de Libar y Villanueva del Trabuco, y las elementales de niñas de Alcaucin, Benamocarra, Berja, Benaujan, Vinuela, y la auxiliar de la escuela de párvulos de Velez Málaga, dotadas todas con el sueldo anual de 825 pesetas.

NECROLOGIA

Autenyer falleció en Granada una de las damas más ilustres de la alta sociedad granadina: la señorita D.ª María del Carmen Perez de Herrasti y Perez de Herrasti Autillo y Vasco, hija de los Sres. Condes de Autillo.

Las virtudes que respaldaban en la finada digna heredera de un nombre esclarecido, junto con los encantos de la juventud y la belleza, hacían de la señorita Perez de Herrasti, una de las figuras más distinguidas en la buena sociedad...

A las cinco de la tarde de ayer se verificó el entierro del cadáver, que fué una solemne manifestación de duelo. El féretro fué conducido en hombros hasta el cementerio por más de 60 labradores, celeros y dependientes que tiene la familia de Autillo en sus posesiones de Dafuentes...

Los premios las altas virtudes de la finada y fortaleza el atribulado espíritu de la distinguida familia a cuyo dolor nos asociamos sinceramente!

Mil pesetas el que presenta Cuentas de estado mejores que las del Dr. Pina, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para el día 2 de octubre. Sala de lo Criminal.—Sección 1.ª Juzgado de Sacafo.—Contra Antonio Alvarez Vera y otro, sobre disparo.—Abogado, doctor Sr. Guillari; procurador, Sr. Castillo; secretaria de Sala del Ldo. Sr. Jimenez de la Serza.

Juzgado de Baza.—Contra Francisco Gozalvez Fernandez sobre hurto.—Abogado Licenciadto Sr. Gutierrez; procurador, Sr. Romero Osorio; secretario de Sala del Ldo. Sr. Jimenez de la Serza.

Sección 2.ª Juzgado del Camello.—Contra José Reyes Martín, sobre lesiones.—Abogado, Ldo. Sr. Ferrnandez Mir; procurador Sr. Lopez; secretaria de Sala del Ldo. Sr. Mirasol de la Cámara.

Sección 3.ª Juzgado de Guadix.—Contra Manuel Morilla Martínez, sobre descaro.—Abogado, Ldo. señor Callejas; procurador, Sr. Castillo; secretaria de Sala del Ldo. Sr. Millet.

Cosas del Japon.

La última crisis.—El médico Murata. La crisis ministerial surgida no ha sido mucho en el Japon, y de la cual dimos cuenta en su día, queda ya estérilmente resuelta. Por divergencias de criterio con el Mi-

kado y alguno compañero de Gabinete, presentó el marqués Ito su dimisión; y ahora se le ha designado para sucesor al conde Matsukata como jefe del ministerio...

No entráramos en esos detalles, si se tratara de una simple modificación ministerial. Pero en el fondo hay algo de mayor trascendencia. El ministro saliente, Ito, era el hombre que había modernizado a, por decirlo así, europeizado el Japon en estos últimos tiempos.

La caída del marqués Ito, a raíz de tan radical transformación, se considera como indicio de una tendencia reaccionaria ó, cuando menos, de un compás de espera, reclamado y logrado por el viejo partido tradicionalista japonés, en la vía de las reformas.

Y esto precisamente es lo que da a la crisis ministerial del Japon un alcance y trascendencia excepcionales, y un interés particular para España y para los pueblos europeos que con el Extremo Oriente mantienen relaciones.

El ministro de Estado ha recibido una carta del ministro plenipotenciario de España en el Japon, comunicándole algunas noticias de interés.

Se manifiesta el aludido funcionario, el médico japonés Murata, que asistió a la campaña de Cuba autorizado por el gobierno, y de quien se ocupó la prensa en términos bastante desfavorables, por suponerse autor de un violentísimo folleto contra el cuerpo de Sanidad Militar, ha comparecido en Tokio ante los jefes de Estado Mayor de aquel ejército, los cuales le han monestado severamente por su incorrecto proceder.

Murata negó que hubiera escrito el folleto que se le atribuye.

En cambio, presentó a sus jefes una obra que tiene en preparación, donde recoge todas las observaciones que ha hecho en Cuba.

En esa obra propone Murata al gobierno japonés que invite a España en la organización de su Estado Mayor, emitiendo juicios bastante lisonjeros para nuestro país.

Todos los periódicos japoneses publican esta rectificación, acompañada de grandes elogios a España y de sinceras protestas de consideración y afecto.

Cartera del Comercio.

Hemos tenido el gusto de ver el nuevo establecimiento de tramariños que ha abierto en la calle de Salmancas, esquina a la de San Sebastian, el conocido industrial de esta plaza don Fernando Garcia agrandado un buen porvenir, dada la bondad y baratura de los géneros que en dicho establecimiento se expone.

VINO de BUGEAUD. Tonic-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Nuestros telegramas

Los gobernadores. Madrid 1.º (9 10 mañana.) Se insiste en afirmar, aunque el Gobierno lo niega, que en el Consejo de Ministros celebrado ayer quedó acordada una extensa combinación de gobernadores, que aun tardará algunos días en hacerse pública.—Almodóbar.

Los quipitos de Granada. Madrid 1.º (11 mañana.) De los 90 000 soldados que ha de dar la quinta de este año, corresponden a la zona de Granada 1801 mozos.

De estos servirán en la Península 905; en Cuba 796; en Filipinas 60 y en Puerto Rico 40.—Almodóbar.

Lo de Filipinas

Los voluntarios. Madrid 1.º (8 mañana.) El general Banco, en un telegrama recibido es a madrugada, dice que se ha celebrado en la Catedral de Manila la bendición de la bandera del batallón de voluntarios y del estandarte del escuadron.

El acto resultó muy solemne.—Almodóbar.

Los asesinatos

Madrid 1.º (9 mañana.) «El Imparcial» de esta mañana publica nuevos e interesante telegramas de sus corresponsales relativos a la insurrección de Filipinas y especialmente a los salvajes asesinatos de que han sido víctimas los religiosos.

Reunión de religiosos. Dice «El Imparcial» que los

religiosos de la orden de Agustinos recoletos que residen en Filipinas, tienen la costumbre, desde tiempo inmemorial, de reunirse en las cabeceras de sus provincias, en los últimos días de agosto, con objeto de celebrar la fiesta de San Agustín.

Seguendo su costumbre, se reunieron este año en el convento de Cavite los que desempeñan curatos en aquella provincia.

Se sabe que entre los que asistieron a las fiestas celebradas en el convento de Cavite el pasado agosto, estaban los párrocos de Salinar, Bacoar, Zamus, Alfone, Maragenden, Noveleta y otros muchos pueblos.

Acometida sacrilega. Los padres agustinos se encontraban reunidos en la iglesia, celebrando una solemne función al Santo, cuando de pronto fué invadido el templo por hordas de rebeldes armados, que acometieron a los padres con bárbara ferocidad.

Se produjo en el templo una confusión espantosa, y en la primera acometida quedaron muertos muchos religiosos.

Los demás, repuestos un poco del estupor del primer instante, se defendieron enérgicamente contra los asesinos.

Se supone que la desesperada lucha que se trabó entre los religiosos y los rebeldes debió ser cuerpo a cuerpo, pues los frailes, careciendo de armas, solo así podían defenderse.

La mayoría de los religiosos recoletos, que residen en la provincia de Cavite, son navarros y aragoneses y en su generalidad jóvenes y muy robustos.

El saqueo. Cuando los rebeldes concluyeron su infame tarea de asesinar a los frailes, saquearon la iglesia y el convento, apoderándose de ambos edificios para hacerse fuertes en ellos.

También se apoderaron los rebeldes, y lo saquearon, del convento de agustinos de San Francisco de Malubon.

También cayó en poder de los asesinos el convento de recoletos de Imús, que es un edificio aspillado, donde se cree que los rebeldes se habrán parapetado.

En Noveleta se apoderaron los insurrectos de dos casas fortificadas que pertenecen a otras órdenes religiosas.

Por último, otros edificios, que poseen los frailes dominicos en Cruz de Milabon, han caído también en poder de los sublevados.

Indígenas asesinados. Al entrar los rebeldes en la iglesia de Cavite la mayoría de los indígenas que había en la iglesia trataron de impedir los asesinatos de los frailes arrojándose sobre los agresores.

Muchos de aquellos generos indígenas fueron muertos por los rebeldes.

Origen de las noticias. «El Imparcial» concluye su relato diciendo que estos por menores se los ha facilitado un particular que le merece entero crédito.

Dice que el Gobierno mandará a los periódicos oficiosos que rectifiquen estas noticias siguiendo su costumbre; pero que pronto se probará la exactitud y completa certeza de la mayoría de los detalles que ha publicado acerca de la insurrección de Filipinas.

Almodóbar.

La prensa de París. Madrid 1.º (10 noche.) La prensa de París de icada prefiere atención a los asuntos de Filipinas.

La «Liberté» dice que la insurrección de Cavite entraña caracteres de verdadera gravedad.

Se insiste en la necesidad ur-

Añade que la rebeldía no podrá ahogarse de una vez y bruscamente y que es necesario que España estudie los medios de asegurar la paz en el archipiélago.

«Le Journal des débats» que también se ocupa del asunto, considera la rebeldía como el resultado lógico y fatal de las equivocaciones de los gobiernos de España en cuan o se refirió al régimen de las colonias.

Dice que para asegurar la paz y la soberanía de España en Filipinas es urgente la aplicación de reformas políticas en aquellas islas.

Estas apreciaciones de los citados diarios están siendo muy comentadas.—Almodóbar.

El relevo

Madrid 1.º (9 15 noche.) El Sr. Cánovas del Castillo ha negado terminantemente los rumores que han corrido estos días sobre el posible relevo del general Banco.

El presidente del Consejo dice que el Gobierno no ha pensado en tal cosa, que al menos por ahora sería injustificada.

Añadió que en el caso de que fracasaran en sus gestiones el general Banco ó el general Weyler el Gobierno les sustituiría con otros generales de verdadero prestigio y que disfruten de la confianza de la opinion pública.

Almodóbar.

La guerra.

Otro filibustero. Madrid 1.º (8 10 mañana.)

Un telegrama de New York dice que en Filadelfia ha sido preso por las autoridades yankees el riquísimo naviero John Hart, que es el principal socio de la compañía de vapores Hart y compañía.

Este individuo fué detenido y procesado como cómplice de las últimas expediciones filibusteras que ha conducido a Cuba el vapor «Laurada».

Hart ha prestado al ser detenido la cantidad que para su libertad provisional exigian los tribunales, siéndole admitida la fianza y excarcelado.

Al odóbar.

El general Pando. Madrid 2.º (9 mañana.)

La prensa de la mañana recoge un rumor que está siendo objeto de muchos comentarios.

Se dice que el general Pando ha escrito una carta al ministro de la Guerra diciéndole que no volverá a la isla de Cuba mientras continúan llevándose a la práctica en aquella campaña determinados procedimientos.—Almodóbar.

Llegada de heridos. Madrid 1.º (8 50 tarde.)

Un telegrama oficial de la Habana dice que han llegado a aquella capital los heridos procedentes de la acción que libró días pasados la columna Melguizo con las partidas de Maceo en las lomas de San Felipe.

Se les ha hecho un recibimiento muy cariñoso por las autoridades y el pueblo.

Estos heridos son el teniente coronel de Cantabria y el teniente del mismo cuerpo Sr. Rio.

Los oficiales Sres. Estaban y D. Alfredo Moreno heridos leves.

El capitán de San Quintín señor Diaz Saco herido grave.

Y 35 soldados con lesiones más ó menos graves.

Ha fallecido el teniente señor García Quevedo que resultó herido en la misma acción de San Felipe.—Almodóbar.

Interrupción del cable. Madrid 1.º (8 50 noche.)

El cable telegráfico de la Habana a Cayo Hueso está interrumpido.

Con este motivo el general Weyler ha solicitado del Gobierno autorización para comunicar las noticias de la guerra valiéndose de otra línea telegráfica.

Se insiste en la necesidad ur-

gente de habilitar una comunicacion telegrafica entre España y Cuba independiente de los Estados Unidos.

Todas las opiniones coinciden en que el nuevo cable debe ser directo, enlazando desde la Habana con Puerto Rico y desde esta isla a las Canarias — Almodóbar.

Un pueblo quemado

Madrid 1° (7 45 noche.) Telegrafian de la Habana que una numerosa partida ha entrado en el pueblo de C. n. s., en la provincia de Pinar del Rio, saqueandolo.

Los insurrectos quemaron una porcion de casas del pueblo.

La corta guarnicion de soldados en union de algunos voluntarios se defendió desde los fortines inmediatos al poblado, haciendo nutrido fuego sobre el enemigo.

Este trató de incendiar tambien la estacion del ferrocarril y no realizaron su propósito por impedírselo el fuego de nuestros soldados, que le obligó a huir.

Almodóbar.

Enfermos y fallecidos

Madrid 1° (8 noche.) Las estadísticas oficiales sobre la salud del ejército de Cuba alcanzan a la última decena de agosto y a primera de setiembre.

El número de enfermos que ingresaron en los hospitales de la isla, durante la última decena de agosto, fué de 9 787.

Durante la primera decena de setiembre fueron baja por enfermos 5.727 individuos y salieron curados de los hospitales 5 653.

Fallecieron 286

Al concluir la referida decena quedaban en tratamiento 9 475.

Almodóbar.

Catástrofe en Fez

Madrid 1° (9 25 noche.) Un telegrama de Tanger da cuenta de una terrible catástrofe ocurrida en Fez.

Un espantoso incendio ha destruido varios barrios habitados por judíos.

El incendio ha sido casual y tuvo su origen en un descuido.

Han resultado en esta catástrofe gran número de muertos siendo mucho mayor el de heridos.

En la importante ciudad africana reina gran consternacion.

Almodóbar.

Otro incendio

Madrid 1° (9 30 noche.) Telegrafian de Londres que en Aberdeen un terrible incendio ha destruido el teatro palacio de Variadades, que quedó reducido a cenizas.

El siniestro ha producido muchas víctimas, pues el fuego se inició estando el teatro lleno de gente.

Hasta ahora se sabe que han resultado tres personas muertas y cuarenta heridos graves.

Se cree que debe haber más cadáveres sepultados entre los escombros del teatro.—Almodóbar.

Llegada de fuerzas

Madrid 1° (9 35 noche.) Telegrafian de Manila que ha llegado con toda felicidad a aquel puerto el vapor correo «Cataluña» de la Compañía Transatlántica, que lleva a bordo el batallon de infanteria de Marina, primer re- fuerzo que se envió desde la península.

El vapor ha rendido el viaje en veintiocho dias, pues salió de Cádiz el 3 de setiembre.

Almodóbar.

Temporal en América

Madrid 1° (9 50 noche.) Segun noticias que se reciben de Nueva York se han sentido en aquellas costas grandes tempestades.

Han ocurrido muchos siniestros maritimos y las poblaciones costeras han sufrido graves daños.

Los telegramas no fijan el número de desgracias personales que han ocurrido, pero se sabe que es muy grande.

Almodóbar.

El empréstito

Madrid 1° (10 noche.) El Sr. Cánovas ha negado toda exactitud a los rumores que han corrido sobre suspen-

sion del contrato de las minas de Almaden.

Ha dicho que tiene en su poder una carta de la casa Rostchild, en la que esta pide un aplazamiento para las operaciones del empréstito, fundándose en las malas condiciones en que se halla actualmente el mercado inglés.

Almodóbar.

Los valores

Paris 30. Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español: 63 56, 63 43 3 por 100 francés, 101 70

Fabra.

Londres 30.

Exterior español, 63 00.

Fabra.

Infanta

Paris 30. La duquesa viuda de Montpensier emp en erá el viernes su regreso a España.

Fabra.

Una huelga

Viena 30. Los obreros de los ferrocarriles del Estado declarados en huelga reclaman trabajar a destajo.

Ya se les ha garantizado el aumento de jornales. Piden tambien que no se imponga castigo alguno a los obreros declarados en huelga y de serles concedido lo que pretenden volverán desde luego a sus tareas, como tambien los obreros de Praga.—Fabra.

Entrevista

Londres 30. El periódico «Daily Chronicle» anuncia haberse celebrado ayer una nueva entrevista entre el emperador de Rusia y el marqués de Salisbury.

Fabra.

La escuadra francesa

Paris 30. Ya se encuentran en Cherburgo la mayor parte de la escuadra francesa que debe ser revista por el Czar de Rusia.

Tanto en aquel puerto como en París continúan con febril actividad los preparativos para recibir con extraordinaria pompa y magnificencia a los soberanos rusos.—Fabra.

La Bolsa

Table with financial data for Madrid 1° and Paris 30, including sections for Bolsa de Madrid, Cambios, and Bolsa de Paris.

Ultima hora

Paris oficiales. De Filipinas. Madrid 2 (2 25 madrugada.)

En el telegrama oficial del general Blanco, recibido de Manila en el ministerio de la Guerra, dá cuenta de las siguientes noticias.

Dice el general Blanco que segun confidencias, que no han sido comprobadas, que no han sido asesinados los cinco frailes que se dijo habian sido hechos prisioneros por los rebeldes de Cavite y muerto por éstos.

Dicese que dichos religiosos se encuentran en poder de los sublevados.

En otro telegrama se da cuenta del recibimiento hecho al batallon de infanteria de marina llegado a Manila a bordo del vapor trasatlántico «Cataluña».

Dice el general que éste ha sido muy entusiasta y afectuoso.

En el muelle presenciaron el desembarco millares de personas, entre las que se encontraban todas las autoridades archipiélagas y las tropas de la guarnicion, que no cesaban de aclamar al batallon expedicionario.

Se preparan grandes festejos en honor de los soldados españoles.

Almodóbar.

De Cuba.

Madrid 2 (2 30 madrugada.) Los telegramas oficiales recibidos de la Habana e ta madrugada, transmitidos por el general W y er dan cuenta de varios ataques intentados por los rebel-

des a los poblados de Elena y Purnio el dia 18.

Los insurrectos al realizar el ataque fueron valientemente rechazados por nuestras tropas y puestos en vergonzosa fuga.

En la huida dejaron sobre el campo varios muertos y un número considerable de heridos.

Nuestras bajas se redujeron a varios soldados heridos y contusos.

Además dice el general W y er que las bajas experimentadas por los rebeldes en otros encuentros son de 8 muertos y varios heridos.

Las nuestras, nueve heridos. Se han acogido a indulto dos mambises.—Almodóbar.

Conferencia

Madrid 2 (3 madrugada.) Los generales Azaranga y Martínez Campos han celebrado una conferencia para ocuparse de la situacion de Filipinas.

Martínez Campos dijo que él cree debe esperarse hasta que se tengan noticias exactas de lo ocurrido en Filipinas, antes de relevar al general Blanco.

A pesar de esta opinion y de lo que el Gobierno dice respecto a este punto, se insiste en que el actual gobernador de Filipinas será relevado, indicándose como candidatos probables a los generales S r n á y Correa.—Almodóbar.

El general Polavieja

Madrid 2 (3 madrugada.) Dicese que se le ha hecho al general Sr. Polavieja algunas indicaciones sobre el encargo del mando superior de la isla de Cuba.

El referido general ha contestado que no tiene inconveniente en aceptar dicho cargo.

Dice además que para dar el golpe decisivo a la insurreccion necesita un ejército de trescientos mil hombres.

Estas declaraciones del general Polavieja son objeto de variados comentarios.—Almodóbar.

Compra de caballos

Madrid 2 (3 madrugada.) Se ha autorizado al general W y er para la adquisicion de caballos procedentes de Méjico.—Almodóbar.

Loteria Nacional

Sorteo celebrado en Madrid el dia 30 de setiembre de 1896. Premiados con 300 pesetas.

Table of lottery results for the National Lottery, listing numbers and prizes.

Diez mil. 097 039 047 123 150 159 164 168 171 192 193 198 210 588 373 422 480 452 479 5 1 526 560 571 575 577 586 589 593 635 639 640 650 672 692 7 8 763 775 793 800 837 857 895 935 942 945 971 988 992

Tres mil. 002 007 024 065 068 090 116 154 155 239 256 313 331 363 397 526 565 572 638 652 624 686 689 704 711 731 735 768 811 833 860 923 959

Cuatro mil. 044 096 102 117 140 142 174 195 220 233 242 248 286 293 310 340 429 438 434 441 515 520 522 534 545 556 597 623 630 646 653 654 656 659 665 683 693 710 716 739 747 768 803 830 859 862 903 929 943 949 955 965 998

Cinco mil. 001 028 071 088 108 138 173 158 151 173 180 191 253 254 26 696 360 363 395 424 427 438 462 464 470 483 481 511 595 653 659 664 648 695 702 733 787 819 827 828 888 912 934 939 947 957 968 972 983

Siete mil. 044 056 112 160 173 179 180 237 256 261 277 281 297 301 370 409 428 430 474 501 540 555 587 603 616 686 707 731 752 848 871 891 921 934 940 944 986

Ocho mil. 011 018 057 088 102 115 116 163 168 194 207 278 313 337 3 0 356 393 418 445 477 486 561 561 569 576 577 599 605 677 728 748 767 819 824 838 977 909 949 951

Nueve mil. 013 027 036 043 046 049 064 099 100 108 109 111 142 154 213 219 231 258 275 307 328 340 379 400 458 461 476 521 531 541 548 561 619 664 690 814 821 831 833 850 876 878 937 943 945 976 985 992

Diez mil. 120 132 161 171 269 33 337 338 340 341 469 493 504 507 509 550 661 692 710 714 717 757 848 867 878 903 988 993

Once mil. 120 129 147 154 158 161 178 186 190 210 229 239 281 283 3 2 3 5 332 402 423 450 461 506 530 564 574 568 660 667 674 730 731 774 799 833 835 841 884 919 925 939 986

Doce mil. 056 110 115 117 263 289 302 317 338 371 417 426 469 475 602 644 662 672 735 799 805 806 875 878 882 889 923 914 940 956 959

Trece mil. 004 051 056 079 080 132 187 171 182 197 208 2 6 301 316 326 331 338 360 364 377 396 429 440 445 466 517 550 558 563 630 653 662 671 684 690 699 717 748 749 754 763 790 809 922 947 969

Catorce mil. 022 067 071 088 129 197 198 207 277 307 350 357 3 0 409 574 511 513 517 541 749 750 882 794 797 800 801 820 848 861 885 8 1 911 922 941 952 958 973 991

Quince mil. 003 014 032 055 154 197 223 257 265 284 303 319 389 400 402 424 428 429 493 500 531 548 558 584 603 624 624 675 698 706 709 718 720 729 743 828 838 847 855 863 878 911 930 931 941 949 973 881 995

Dieciséis mil. 020 043 052 051 105 171 196 223 232 233 251 258 266 293 298 338 397 417 436 444 449 462 469 497 6 6 559 79 596 616 637 640 641 649 664 680 686 709 728 760 765 780 796 79 806 827 836 858 891 916 926 942 944 662 969 70 975 985

Table with 10 columns of numbers, likely lottery results or financial data.

Table with 10 columns of numbers.

Proble de el de Granada. Cebada de 750... a 8 00... Habas de 10 00... Maiz de 10 00... Yers de 0 00...

La mujer que tiene un pelo abundante, grueso y roncino puede conseguirlo de poseer uno de los más ricos atractivos femeniles, y la que no lo tiene, puede conseguirlo con el uso del Tónico Oriental preparado por Lissman y Kemp.

El Tónico Oriental es una fuente de brillo y hermosura tanto para las damas como para los caballeros. El pelo adquiere con su uso suavidad, limpieza, abundancia y flexibilidad, y la barba y los bigotes brillan, se desdibujan y gran- ciosas punteaciones.

En la huerta

de Santo Domingo (cuesta Pescado) se acaban de recibir jacintos, tulipanes del mismo Holanda, enojones y mollos.

Tambien se venden plantas de todas clases de adorno para salones y en tiempo oportuno frutales.

Todo a precios baratísimos.

«Moda y Arte.»

La grandiosa e indispensable publicacion de «Moda y Arte», se encuentra de venta al precio de 35 céntimos número, en la Administracion de El Popular, Acera de Darro 78.

Se arrienda

un granero espacioso situado en el callejon de San Juan de Dios (hoy Lopez Argüeta). Las llaves, Puenteveñas, 32.

CALENTURAS INTERMITENTES. Se curaron pronto y segura con las PILDORAS DEL TAJO. Caja de 60 pildoras, 2 pesetas. Depósito central en Madrid, Serrano, 51. Farmacia Ruiz de la Orden.—En Granada E. Picazo. Sta. Paula, 51.—Van por correo.

Abonarés de Cuba. Se compra de los licenciados y créditos de fallecidos de cualquier época.—Dirigirse a don José F. B.—Abascal, 11-2°, Madrid.

Se vende

un piano vertical francés.—San Jerónimo, 5.

Almoneda.

Se hace de un piano, varios muebles y masas.—Calle de las Tablas, núm. 12.

TABACO.

Recomendamos a los buenos fumadores, las cajetillas imperiales, tabacos y picadura de la acreditada marca Flor de tabacos de PARTAGAS.

De venta en las principales espendurias.

Ropas talares.

El conocido sastre D. Luis Bailon Torres, verdadera notabilidad en la confeccion de ropas talares pone en conocimiento de los señores sacerdotes que tengan necesidad de utilizar sus servicios visiten este establecimiento, en la seguridad de que quedarán satisfechos por el buen gusto y por los precios única vistos.

No dejar de visitar dicho establecimiento antes de ir a otros que su conocimiento se dedican a esta clase de ropa con la idea de engrandecer al público.

Calle del Principe, núm. 6.

Sombreros.

ALHAMA acaba de recibir un completo surtido de SOMBRERO ingleses de última novedad, en imperme y flexibles.

Para los estudiantes, formas bonitas.

44, ZACATIN, 44.

Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA

Sección religiosa.

San Saturnio. Nació en la ciudad de Soria que hoy lo aclaman por su patrono. Era descendiente de unos príncipes godos, y sus padres le dieron una educacion solidamente cristiana. Saturnio demostró desde luego una gran inclinacion a la vida solitaria; y en efecto, apenas murieron sus padres, distribuyó todas sus riquezas entre los pobres y se retiró a un monte cerca del rio Duero.

En una gruta de aquella montaña construyó un oratorio en honor del arcángel San Miguel, donde se entregó a la mas gran penitencia. Allí tuvo por discipulo de sus virtudes a Prudencia que fué luego obispo de Tarazona. A los treinta y seis años de vida eremítica y setenta y cinco de su edad murió Saturnio, el dia 2 de octubre de 568.

Además: El Santo Angel Casto. —San Leodegario, obispo martir.—San Teófilo, mozo.

Oracion del dia. Oh Dios que caud. no nos agraes con la festividad del bienaventurado Saturnio, te confesor, concédenos benigno que imitemos las acciones de aquel cuyo nombre te ofrecemos. Por Nuestro Señor Jesucristo.

Liturgia. El oficio y la misa son de los Santos Angeles Custodios con oficio doble y color blanco.

Cantos para hoy. Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia del Angel Custodio.—Se manifiesta a las siete y media y se canta a las cinco y media.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla a las nueve.

En San Pedro a San Francisco de Paula y a las diez se hace el trécorario.

En el Angel Custodio a las diez funcion y sermón.

En las Agustinas. San Justo, la Magdalena y el Angel Custodio misa de doce.

Novena.—A San Francisco de Asís en las Capuchinas a las seis y predica el P. Fr. Pedro de Castro del Rio.

Víspera de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Candelaria, en la Magdalena.

La Alhóndiga.

PRECIOS Y BALANES DEL TRIGO EL 1.º DE OCTUBRE. Existencia del trigo.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Sobrante de ayer, Entrada de hoy, Total existencia de hoy, Venta de trigo, Al precio mínimo de 10 ptas., Al precio máximo de 11 ptas., Precios intermedios, Total vendido, Balance del trigo, Existencia total de ayer, Venta total de ayer, Sobrante para hoy.

El conocido horticultor SR GIRAUD que acaba de llegar de su larga excursion

Casas y pisos.

Las personas que deseen informes detallados acerca de todas las casas y pisos que se alquilan en Granada...

- Reyes Católicos, 8, principal, desde las tres a las cuatro y media de la tarde.
Cruz, 1.
Ancha de la Virgen, 12.

- Los labradores tendrán siempre abundantes cosechas empleando en sus cultivos los abonos calcinados de pescado.
Los prospectos se mandan gratis.
En ellos se expresan las sustancias fertilizantes y las cantidades necesarias para cada cultivo...

- Interesante. En la confitería de LOS ALPES, plaza del Carmen, se expenden por mañana y noche las acreditadas tortas mallorquinas...

- buenos remedios. Tos, Bronquitis, Tisis y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las célebres Píldoras Antitísicas del doctor Audet...

ACCESORIOS. Mendez Nuñez, 30 (portal). Banco de los Molinos, una gran nave.

MORRHUOL CREOSOTADO de CHAPOTBAUT. El Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morrhual...

La Union y El Fenix Español. Compañía de Seguros reuñidas. Domicilio social: Madrid, calle Olózaga...

Los labradores. tendrán siempre abundantes cosechas empleando en sus cultivos los abonos calcinados de pescado. Los prospectos se mandan gratis.

Interesante. En la confitería de LOS ALPES, plaza del Carmen, se expenden por mañana y noche las acreditadas tortas mallorquinas...

buenos remedios. Tos, Bronquitis, Tisis y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las célebres Píldoras Antitísicas del doctor Audet...

NERVIOS. El Antinervioso Howard es un tónico más poderoso que el de sistema nervioso. No tiene ni para curar vértigos, mareos, insomnio y pesadillas...

Panorama Nacional. Magnífica colección de hermosísimos fotograbados que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos arquitectónicos más notables, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país. Se publica en cuadernos que contienen 14 grandes fotografías...

LAUMENTA TÓNICO ORIENTAL. Cura la Caspa, Irrapido la caída del CABELLO. PERFORA. VIZAVIZ.

DELICADO AGUA FLORIDA. REFRESCANTE Y PURIFICANTE. MURRAY & LANMAN DURADERO.

LA ACTIVIDAD. Dentro Consultivo de Hacienda. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

Curación de las enfermedades del sistema nervioso con el TÓNICO NERVIOSO CERA. A BASE DE ESTRICNINA Y FÓSFORO ROJO. Fórmula aprobada por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

Café Nervino Medicinal. Más activo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente.

Ama de cría. con leche fresca, primer día, para criar en casa de los padres. Darse a conocer, Calle de Santa Catalina, 21.

Males del estómago. Los ESTOMACALES MAITRE Y ROBIN, regularizan las digestiones perturbadas y perezoosas, hacen desaparecer la pesadez que sigue a las comidas...

D. José Cañadas, CIRUJANO DENTISTA. Socio correspondiente de la Academia de Medicina y Cirujía. Premiado en varias exposiciones.

Papel barato para escribir. Se vende en esta imprenta, calle de Jardines, 38. Impotencia. El Fluido vital, Globos vitales y Perlas del Serrallo...

Descubrimiento médico. Hidrocarburos aromáticos del Dr. Audet. APLICACIONES: Para curar con brevedad y cómodamente los resfriados y catarros leves de la nariz, garganta y bronquios...